

« PLEIN DROIT », LA REVUE DU GISTI

# Le tri des étrangers

N° 73, juillet 2007

Choisir « ses » immigrés, n'est pas une idée neuve. Née à la fin du XIXème siècle, c'est surtout après 1945 que démarre la planification de l'immigration en fonction des besoins de l'économie. Pendant plus d'un demi-siècle vont ainsi se succéder des politiques dont la logique bureaucratique – qui n'a d'ailleurs jamais convaincu le patronat – est de trier les étrangers pour qu'ils répondent au mieux aux aléas des besoins du marché du travail, en restreignant toujours davantage leur droit à un statut stable.



## Sommaire

### Édito

### Identité ?

### Dossier — Le tri des étrangers

- [Le grand bond en arrière](#)
- Des travailleurs en sursis
- [Attirer les étudiants de haut niveau](#)
- [Recherche « compétences et talents »](#)
- La parole d'un chef d'entreprise
- Du pillage des cerveaux
- Interview de Saddok Guitoun
- L'Europe s'ouvre aux immigrés utiles
  - [Le double jeu de l'Espagne](#)
  - L'Allemagne aussi régularise

### Jurisprudence [Cahier central]

- APRF transitoires et régularisation de l'entrée  
([les décisions](#))
- OQTF : premier bilan de jurisprudence  
([les décisions](#))

### Hors-thème

- La Tunisie, cerbère des frontières européennes
- Les arrangements de la médiation interculturelle
- Les « déplacés internes » en Serbie
- Le livre noir de Ceuta et Melilla - Introduction

**Ont collaboré à ce numéro :** Jean-Pierre Alaux, Monia Ben Jemia, Véronique Baudet, Emmanuel Blanchard, Cristina Brovia, Violaine Carrère, Claudia Charles, Nathalie Ferré, Denis Larabia, Claire Laudereau, Elise Lemercier, Danièle Lochak, Claire Lévy-Vroelant, Vanina Rochiccioli, Claire Rodier, Bernard Schmid, Serge Slama, Alexis Spire, Sarah Stadler, Isabelle Trabajo.